



## Gesundheits- und Sozialdepartement

Gesundheitsamt  
Hoferbad 2  
9050 Appenzell  
Telefon +41 71 788 94 57  
mathias.cajochen@gsd.ai.ch  
<https://www.ai.ch>

Appenzell, 8. April 2022

### Medienmitteilung Gesundheits- und Sozialdepartement

## Tag der Notrufnummer 144 am 14. April

### Innerrhoder Rettungskräfte auf dem Landsgemeindeplatz

*Jährlich am 14. April findet der nationale Tag der Notrufnummer 144 statt. Ziel ist, die Bevölkerung auf die Wichtigkeit dieser nationalen Notrufnummer aufmerksam zu machen und das richtige Verhalten im medizinischen Notfall in Erinnerung zu rufen. Auf dem Landsgemeindeplatz informieren Rettungsdienst, Bergrettung und Kantonspolizei über ihre Arbeit.*

Der Rettungsdienst am kantonalen Gesundheitszentrum Appenzell steht über die Notrufnummer 144 an 365 Tagen im Jahr rund um die Uhr zur Verfügung.

Auch wenn die einheitliche Notrufnummer 144 seit über 20 Jahren in der ganzen Schweiz etabliert ist, ist diese der Bevölkerung nach wie vor nicht flächendeckend bekannt. Um dieser Tatsache entgegenzuwirken und für den Notfall wichtige Zeit zu gewinnen, organisiert der Rettungsdienst zusammen mit der Bergrettung und der Kantonspolizei am Donnerstag, 14. April 2022, von 9 bis 17 Uhr eine Aktion für die Bevölkerung.

Auf dem Landsgemeindeplatz sind Rettungssanitäterinnen und Rettungssanitäter, Bergretterinnen und Bergretter sowie Polizistinnen und Polizisten mit den jeweiligen Einsatzwagen vor Ort. Sie überreichen den Passantinnen und Passanten kleine Überraschungen, welche auf die Notrufnummer 144 aufmerksam machen und beantworten Fragen. Ausserdem wird das neue Konzept der First Responder Plus und der Rapid Responder präsentiert. First Responder sind ausgebildete Laienhelferinnen und -helfer, welche sich bei zeitkritischen Notfällen - wie beispielsweise Herz-Kreislauf-Stillstand - nahe am Einsatzort aufhalten, von der Notrufzentrale aufgeboten werden und die Zeit bis zum Eintreffen des professionellen Rettungsdienstes mit Ersthilfemassnahmen überbrücken können. Rapid Responder sind Angehörige professioneller Rettungsdienste, welche in ihrer Freizeit analog der First Responder durch die Notrufzentrale 144 aufgehoben werden können. Die Organisation der First und Rapid Responder im Kanton Appenzell I.Rh. wird durch die Rettungskolonie Appenzell sichergestellt.

---

**Bildlegende:** Innerrhoder Rettungssanitäter im Einsatz

### Kontakt für weitere Fragen

Mathis Cajochen, Leiter Gesundheitsamt  
Telefon +41 71 788 94 57  
E-Mail [mathias.cajochen@gsd.ai.ch](mailto:mathias.cajochen@gsd.ai.ch)